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Compte-Rendu de l'Assemblée Générale 

du vendredi 22 mars 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Invités excusés : Alain BLAISE, maire de Château-Thébaud et Valérie LECORNET: 2èmeadjointe. 

Laurence LEHUCHER (adhérente) représente la municipalité. Isabelle ABRAHAM (adhérente) est présente 
au titre de correspondante de l'Hebdo de Sèvre et Maine. 

Adhérents présents : 44 

Pouvoirs de représentation : 22 

Total d'adhérents présents ou représentés : 66 

 

Carole MORISSEAU, co-présidente, déclare la séance ouverte à 20h20. 

  

1. RAPPORT MORAL  : LA PRESIDENCE : CAROLE MORISSEAU ET ISABELLE 

DECOURTY. 

Bienvenue à toutes et tous à notre Assemblée Générale 2023. Cette année encore, nous sommes 
heureuses de vous accueillir.  

Rappelons tout d’abord que l’objet principal de notre association est le soutien à l’École Publique, et plus 
largement le développement de l’Éducation Populaire, ouverte au plus grand nombre. 

Nous faisons partie du réseau des Amicales Laïques de Loire Atlantique, lui même rattaché au niveau 
national à la Ligue de l’Enseignement. 

Dans ce cadre, nous restons attentifs aux différentes interrogations qui peuvent toucher l’École. Cette 
année, la question des rythmes scolaires a été soulevée lors d’un Conseil d’école. Nous sommes restés 
vigilants quant à l’évolution des discussions à ce sujet.  

Notre engagement dans la promotion de l’Education Populaire passe avant tout par le maintien et le 
développement de nos sections. En parallèle, nous menons une réflexion toujours active autour de la 
tarification de nos activités. En 2023, nous avons mis en place une grille unique de tarifs pour les enfants, 
quelle que soit l’activité choisie, sportive ou culturelle.  

Un autre axe fondamental de notre Amicale Laïque est le développement de l’engagement citoyen. Le 
travail des commissions se développe fortement dans ce sens : 

• en favorisant les échanges d’idées et de points de vue, en ouvrant l’esprit aux diversités. 
• en s’engageant dans des actions de protection de l’environnement. 
• en accompagnant les comportements éco-responsables. 

Ordre du jour 

1. Rapport moral 

2. Rapport d'activité 

3. Rapport financier  

4. Renouvellement du Conseil d'Administration  

5. Questions diverses 

6. Votes de l'Assemblée 

Résultats des votes  

Remerciements 

En annexe : Rapport des sections  
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• en s’ouvrant à toute la population par le biais de manifestations ouvertes à toutes et tous. 

Enfin, par notre soutien et nos partenariats avec une nouvelle association humanitaire et de nouvelles 
structures sociales du territoire, nous poursuivons et renforçons nos actions solidaires. 

Pour conclure ce rapport moral, nous tenons à remercier tout particulièrement l’APE pour les liens étroits 
que nous maintenons ensemble et les projets communs. 

Nous remercions également la municipalité de Château-Thébaud, les élus pour leur soutien mais 
également les services pour leur coopération. L’espace-jeunes est également pour nous un partenaire 
privilégié, toujours réactif. 

Nous remercions aussi chaleureusement l’ensemble de l’équipe dynamique et disponible qui compose 
l’Amicale Laïque quel que soit le rôle de chacun dans l’association. Ensemble on va plus loin.  

 

2. RAPPORT D'ACTIVITE  : FRANÇOISE SIMON, MARITE RADIGOIS, VANESSA 

CHARTIER. 

1. Les chiffres  

Les administrateurs se sont réunis 11 fois pour des Conseils d'Administration, 1 fois pour une réunion des 
sections, et 1 fois pour l'Assemblée Générale du 17 mars 2023 sur l'exercice 2022.  

Le nombre d'administrateurs est de 16, 8 membres constituent le bureau. Nous espérons chaque 
année un recrutement suffisant pour retrouver les 21 administrateurs que comptait encore le Conseil 
d'Administration en 2020.  

Nous avons aussi 2 membres cooptés, invités à participer à tous les Conseils d'Administration. 

Le nombre d'adhérents est très légèrement en baisse: 454 début 2024 contre 507 début 2023. 

Nous avons toujours 4 commissions : Animation, Communication, Vie citoyenne et Mission verte  

Peu de changement au niveau du nombre de sections  

• Les ateliers cuisine "Cuisinons autrement" ont tenté de se maintenir …mais en vain. Le nombre de 
participants étant régulièrement insuffisant, la section n'a pas été reconduite en septembre. 

• Même arrêt de la section Badminton-jeunes, par manque d'effectif. Mais la section Badminton adultes 
est en pleine santé. 

Pour rappel, nos sections en activité : 

• Sportives UFOLEP : Badminton adultes, Multisports (Eveil et Ecole de sport, Multisports adultes, 
Sport Santé Seniors actifs, et Sport Santé Seniors en douceur), Roller, Cap Caffino (Trail et VTT). 

• Sportive FFCK : Canoë-Kayak. 

• Sportive USEP (Sport à l'école): USEP 

• Sportives non fédérées : Randonnées, Ecole de cirque, Yoga et méditation qui forment la section 
Bien-être. 

• Culturelles : Anglais, L'Art au Belvédère qui a remplacé le Club des artistes de Château-Thébaud 
, Dessin enfants et adultes, Informatique, Lire et faire lire, et Loisirs créatifs et solidarité. 

• Le groupe des adhérents–soutien, sans activité encadrée. 

2. Relations avec l'école et l'Association de Parents d'Elèves.  

• Réunions de classes: Nous remercions Elise LE ROCH, la directrice de l'école Marcel Canonnet et 
l'équipe éducative qui nous ont permis d'intervenir dans les classes à la rentrée de septembre pour 
présenter l'Amicale Laïque et ses sections. 

• Subvention voyages scolaires : Pour rappel, l'Amicale peut participer financièrement au départ des 
enfants de nos adhérents en classes de découverte ou en voyage scolaire, qu'ils soient organisés par 
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l'école M. Canonnet ou par les collèges et lycées. L'aide est calculée en fonction du Quotient familial. En 
2023, nous n'avons eu qu'une seule demande. 

• L'USEP: 1 classe seulement y a participé (Celle de Marine DULISCOUET). C'était une reprise après la 
période troublée du Covid. En 2023, une résolution du Conseil d'Administration a établi que l'USEP étant 
considérée comme un projet d'école, l'Amicale Laïque prendra en charge l'adhésion des enfants. Il sera 
proposé aux enseignant y participant de prendre leur carte à la Ligue FAL44 s'ils ne l'ont pas déjà.  

• Lire et faire Lire : La section est toujours active auprès des enfants de l'école M. Canonnet, avec une 
organisation qui a été modulée pour satisfaire les enseignants et la dizaine de lecteurs. 

• La Fête de l’Ecole a eu lieu les 16 et 17 juin. Des membres de l'Amicale Laïque se sont joints aux Parents 
d'élèves pour gérer les animations du samedi après-midi. 

• L'intervenante-lecture-illustration choisie par les enseignants a été rémunérée à part égale par 
l'Amicale Laïque et l'Association de Parents d'Elèves. 

• Les livres de Noël ont été offerts aux enfants comme les autres années (facture partagée avec 
l'Association de Parents d'Elèves) et nous avons reçu les remerciements de la directrice disant que "le 
passage du père Noël et de ses lutins avait fait briller bien des petits yeux."  

• Nous avons été en partenariat avec l'Association de Parents d'Elèves sur quasiment toutes nos 
activités. Nous participons aux Conseils d'Administration  et des représentants de l'Association de Parents 
d'Elèves participent à ceux de l'Amicale Laïque.  

Nous avons participé à la marche des parents le 1er octobre. Une conférence débat sur la thématique du 
harcèlement scolaire et du bien être à l’école faisait partie des projets. Elle n'a pas eu lieu mais ce devrait 
être pour 2024 sur le thème du cyberharcèlement. 

3. Liens avec la Ligue FAL44 et les collectivités.  

A. Les liens avec la Ligue de l'Enseignement FAL44. 

• La journée fédérale. Nous avons participé à la journée fédérale du 1er avril, premier temps fort de la 
mobilisation du réseau contre la banalisation des idées d'extrême-droite.  

Le travail de l'un des ateliers de l'après-midi portait sur "Comment agir pour contrer la progression de 

l'extrême-droite, au-delà du cercle des convaincus ?" La charte pour la diversité y a été présentée. Ce 
document s'applique parfaitement à la façon d'agir de l'Amicale et nous allons solliciter la municipalité pour 
la signer ensemble cette année.  

• Les AG financières de la FAL 44 et celle de l'UFOLEP ont eu lieu en juin. Nous étions présents. 

• Les AG FAL44, UFOLEP44 et USEP44 se sont déroulées le 18 novembre à Bouguenais. Nous avons 
participé aux ateliers du matin ( "Révision du projet associatif de la FAL" et "Faire barrage aux idées 

d'extrême droite") ainsi qu'aux AG en plénière. 

Lors de cette Assemblée Générale, Isabelle DECOURTY a été élue au Conseil d'Administration de la FAL. 
Avec Virginie VION, elles aideront Damien TESSIER dans son rôle de référent du secteur 6. 

B. Les liens avec la municipalité.  

• Forum des Associations: Point fort de l'année pour les réadhésions, nous y étions (bien sûr) en 
septembre.  

• Salle informatique : Le déménagement des ordinateurs de l'école vers la salle du Moulin a eu lieu lundi 
6 février. Tout s'est bien passé et assez rapidement compte tenu du nombre de bénévoles présents. La 
salle du Moulin a été bien aménagée par les agents municipaux que nous remercions. Nous y sommes 
très bien.  

• Castel en Fête, le 16 septembre : L'Amicale a proposé l'après-midi  : 

o Une animation dessin, encadrée par Rémi, autour de 2 ateliers  
o Une animation multisports-famille gérée par Marion (l’animatrice éveil et école de sport et 
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ado) 
o Une séance de PPG par Cap Caffino. 

Le soir, pendant le repas et le concert, nous avons installé nos poubelles de tri sélectif et offert une 
sensibilisation au tri, même lors de moments festifs… avec l’aide de Mission verte et d'agents  municipaux. 

L’AL prête également des barnums pour cet évènement. Et le club Informatique a travaillé sur les affiches.  

C. Relations avec l'Etat : Projet sportif et demandes de subvention.  

• Nos relations avec l'Etat et les fédérations sportives via les demandes de subvention à l'Agence 
Nationale du Sport se sont poursuivies.  
Pour remplacer l'action piscine qui a été subventionnée en 2022 mais n'a pas eu lieu faute de candidats, 
nous avons proposé une animation "Activités de plein air sur le site de Pont Caffino", pour 15 jeunes, 
pendant deux jours de vacances. 

De nouveaux projets ont été déposés auprès de l'ANS pour 2023 : 

- Sections affiliées à l'UFOLEP, 3 projets pour un total de 2500€. 
o La pérennisation du Sport et santé pour tous, avec un créneau supplémentaire pour les ados 

(qui n'a pas été ouvert faute de candidats). 
o La prévention des chutes. Module de 6 séances d'une heure pour les deux créneaux 

SSSeniors. 
o Formation aux Premiers secours pour les ados (formation qui aura lieu mais à retardement, 

sur 2024). 
- Section affiliée FFCK, 3 projets pour un total de 11 600€. 

o Accession au sport de haut niveau. Stages féminins.  
o Mise à jour des outils numériques. 
o L'accueil des jeunes. Apprentissage canoë-kayak dans le cadre des TAP, CM1 et CM2. 

D. Appel à projet "Budget participatif" lancé par le département. 

En préambule, je veux souligner que le projet dont je vais parler qui est porté par l'Amicale a été soutenu 
depuis le début et tout au long de son élaboration par la municipalité. 

Cet appel à projet "Budget Participatif" invitait les citoyens de Loire-Atlantique à déposer un projet 
d'intérêt général, répondant à des critères de solidarité, de préservation de l'environnement, de citoyenneté, 
d'un budget maximum de 50 000€ pris en charge par le Département, et réalisable sur deux ans, 2024 et 
2025. Le projet devait d'abord être retenu comme conforme aux attentes par un comité citoyen, puis, le cas 
échéant, proposé au vote de l'ensemble des habitants de Loire-Atlantique.  

Belle opportunité qu'il aurait été dommage de laisser passer. 

Nous avons dans un premier temps présenté 5 projets mais pour diverses raisons nous en avons 
abandonné quatre. L'une des raisons était très pragmatique : nous savions que, en cas de succès, il nous 
faudrait choisir pour n'en garder qu'un. Nous avons donc choisi de garder celui qui était le plus abouti à ce 
moment-là:  "Caffino Rive gauche, un nouvel espace inclusif". 

Mais ces abandons n'en ont pas moins semé les germes de projets futurs :  

Le projet de roulotte associative pourra être représenté dans 2 ans, à condition de commencer dès 
maintenant à prendre contact avec les autres associations. 

La construction de la cabane à dons : pourra être envisagé dans le cadre d'un chantier participatif afin que 
les citoyens se l'approprient pleinement. Projet auquel pourraient être associés les jeunes de l'IFAC. 

Le mur d'escalade va déboucher peut-être sur la création d'une section Escalade et l'étude d'un plan de 
financement différent. 

Après avoir franchi les premiers éliminatoires, le projet de Caffino Rive gauche a été soumis au vote des 
citoyens. Parmi les 245 projets en lice, 56 ont été retenus dont le nôtre.  

Il s'agit d'aménager le bord de la Maine, côté Château-Thébaud pour le rendre plus accessible à tous les 
types de publics : familles, mais aussi personnes âgées, personnes en situation de handicap (physique, visuel, 
intellectuel) de façon à en faire un lieu convivial sans exclusive. 
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Nous prévoyons donc dans cet espace 3 tables de pique nique adaptées PMR et un barbecue qui ne 
craigne pas les inondations, quelques modules sportifs adaptés seniors et porteurs de handicaps, un ponton 
de pêche adapté PMR ; tout cela avec une réfection des voies d'accès, pour un budget global de 49 000€. 
Comme nous avons décidé, d'accord avec la municipalité, que celle-ci serait maître d'ouvrage, elle devra 
participer financièrement à hauteur de 20% soit 10 000€.  

Les contacts avec les élus ont donc repris puisqu'il s'agit maintenant de réaliser ce qui a été prévu, en 
commençant au plus vite.  

4. L'entraide et la solidarité   

A. Le Chouette Potager. 

• En janvier, Louis RAZIN est venu présenter au Conseil d'Administration son projet de Chouette 
Potager: installer une tenue maraîchère sur la commune de Château-Thébaud, lieu-dit : La Maison Neuve. 
Production et vente de légumes en direct. 
La production aura lieu sur le site de la Maison Neuve et la vente à l’extérieur car le lieu de production 

n’est pas adapté à la vente sur place.  

La philosophie du projet rejoint les valeurs de l'Amicale : Respect de l’environnement, ferme en 
conversion bio, circuit court….  

Après en avoir débattu, l'Amicale Laïque décide de soutenir son projet en terme de communication, 
notamment pour son opération de financement de type crowdfunding , mais aussi ultérieurement pour 
promouvoir ses ventes. 

B. Des Elles pour l'Education. 

• En février, l'association castelthébaldaise "Des elles pour l'éducation" est venue nous entretenir de 
son projet : retourner au Népal pour y poursuivre son action de soutien à l'éducation des enfants. Les 
référentes souhaitent emporter de l'argent et non du matériel scolaire afin d'acheter sur place et de 
soutenir le commerce local. Pour cela, elles s'investissent sur des événements locaux en confectionnant 
des crêpes. Leur demande est d'être sollicitée par l'Amicale sur ses grands événements, ce que le Conseil 
d'Administration leur accorde bien volontiers. 
Nous leur proposons de revenir nous voir lorsque leur projet sera un peu plus élaboré et leur indiquons 

la possibilité de solliciter une subvention de l'Amicale Laïque.  

En octobre, peu avant leur départ, elles sont de nouveau invitées. Compte tenu des règles qu'elle s'est 
fixées, l'Amicale Laïque propose à cette association dont les objectifs entrent parfaitement dans le cadre 
prévu, une subvention maximum, soit 20% de son budget global, plafonnée à 1500€. 

En échange, l'association devra présenter, a postériori, un petit rapport sur son action lors d'un Conseil 
d'Administration. 

C. Le projet CIGALES  

En mars le projet CIGALES est présenté au Conseil d'Administration par deux membres du Conseil 
d'Administration. La première étape du projet est de trouver au moins 3 personnes pour les rejoindre. 
Objectif : dessiner le cadre que prendra la structure sur la commune et définir les règles qui s'appliqueront 
au niveau local. 
L'idée est née du constat, au moment de la demande de Louis RAZIN, le maraîcher, qu'il existait de 

nombreuses CIGALES à proximité mais aucune sur Château-Thébaud. 

Une CIGALES – Initiales de "Clubs d’Investisseurs pour une Gestion Alternative et Locale de l’Epargne 
Solidaire" - est constituée par un groupe de citoyens qui investit des fonds dans un projet entrepreneurial de 
son territoire, porteur de sens, puis qui accompagne le projet dans la durée. Les CIGALES sont fédérées au 
niveau départemental et national. 

C'est une indivision financière regroupant de 5 à 20 personnes pour une période de 5 ans renouvelable. 
Les membres qui la composent épargnent régulièrement pour investir collectivement et solidairement dans 
des projets de territoire. Ils choisissent les projets à soutenir en toute autonomie, collectivement et 
démocratiquement. L'argent investi par chacun constitue un prêt, récupérable au bout de 5 ans. 
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Le Conseil d'Administration accepte de relayer dans son réseau l'appel à candidature pour la construction 
de ce beau projet.  

E. Demande de prêt de la FAL44 

La FAL44 a déménagé en décembre dans de nouveaux locaux, et a pris la gestion d'un centre d'accueil de 
groupes situé juste à côté. Mais cela nécessitait des aménagements et l'achat de matériel donc une avance 
de fonds. C'est pourquoi elle a lancé en direction des Amicales une demande de prêt, remboursable sur 2 à 
5 ans, moyennant un intérêt de 1%. 

Après en avoir délibéré et puisque notre trésorerie le permet, le Conseil d'Administration a accepté 
d'accorder un prêt de 10 000€ à la FAL44, aux conditions prédéfinies. 

D. Les poursuites d'action 

Et toujours, notre partenariat avec le Téléthon, et les Associations QORD et Des Unes aux Autres. 

5. Les thèmes des réflexions et débats.  

A. Les tarifs des cotisations enfants et jeunes.  

• Une commission s'est penchée sur la question des disparités entre les sections – et notamment de 
celles concernant les enfants –en terme de durée, de nombre de séances, et également de cotisation. Ces 
différences étaient justifiées par la nécessité d'équilibrer chaque section indépendamment, mais une 
uniformisation nous a semblé souhaitable.  
Après analyse et calcul la proposition votée par le Conseil d'Administration du mois de juin s'établit ainsi: 
A partir de la rentrée 2023,  

• Toutes les cotisations des sections enfants appliquent un tarif unique, déclinable selon les QF de 
48€ à 151€. 

• Toutes les sections enfants proposent le même nombre de séances : 28. L'horaire de chaque 
séance, en revanche, peut différer en fonction du public concerné et de l'activité pratiquée. 

B. Etablissement d'un SMALC ( Salaire minimum de l'ALCT) 

L'analyse des coûts dans les sections nous a amenés à prendre conscience d'une autre disparité : celle du 
salaire horaire de nos animateurs.  
La commission a proposé d'instituer un salaire minimum pour ses intervenants auto-entrepreneurs, sur 
la base d'une moyenne des tarifs actuellement appliqués.  
En juin, le Conseil d'Administration a donc voté pour l'institution d'un SMALC (Salaire Minimum Amicale 

Laïque de Château-Thébaud), fixé cette année à 42,50€, salaire en dessous duquel aucun de nos animateurs 
ne sera rémunéré.  

C. Réunion bilan des responsables de sections. 

Tous les responsables de sections étaient conviés à cette réunion. On y a évoqué le rappel des modalités 
d'inscription des adhérents, le souhait d'établir des liens entre les sections, la nécessité d'établir une "fiche 
de poste" afin de rendre plus lisibles les obligations et les limites des responsables de section. 

D. Elaboration du Projet associatif . 

Jusqu'à présent, nous avons fonctionné sans projet associatif clairement formulé. Il nous est apparu 
intéressant de réfléchir ensemble pour formaliser 

o les valeurs et les actions de l’association  
o la place des bénévoles (reconnaissance, recrutement, fiches de poste), 
o la place des adhérents (consommateurs ou acteurs) 
o les manières de faire connaître l’asso, ses engagements et ses activités. 

Le Conseil d'Administration de septembre ayant donné son accord de principe, une commission d'une 
dizaine de personnes s'est constituée pour y travailler. Les 3 premières rencontres (novembre, décembre et 
janvier) ont eu lieu sous l'égide de Damien TESSIER de la FAL44 présent pour guider notre réflexion. La phase 
de rédaction est commencée.  
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6. Les manifestations festives et les sections 

A. Les animations festives 

• Le 21 janvier, La fête de l'Amicale a été l'occasion pour les adhérents de toutes les sections de se 
retrouver et de se mêler. Après avoir participé à divers petits jeux coopératifs, il y a eu le partage des plats 
apportés par chacun, apéritif et galette étant offerts par l'Amicale. Le groupe Pêle-Mêle apportait 
l'ambiance musicale. Ce fut une soirée très agréable pour la cinquantaine de personnes présentes. 

• Fête de la musique (18 juin) et L'Art au Belvédère (1er et 2 juillet). Les deux fêtes ont remporté un 
franc succès.  

Le format plus petit de la Fête de la musique a permis qu'elle ait lieu malgré l'incertitude de la météo. Le groupe 
mobile, les 2 groupes fixes et la chorale ont tous été bien appréciés. 

L'Art au Belvédère a été un peu moins fréquenté que l'an dernier mais la satisfaction de la quarantaine 
d'exposants et des visiteurs est identique. 

• Le Raid Nature Caffino, les 9 et 10 septembre : s'est déroulé dans une ambiance plus sereine et 
décontractée que d'habitude grâce à une organisation simplifiée, accordant moins de place à l'informatique 
et à la compétition. 

B. Les sections en bref 

• La municipalité a lancé une enquête à propos du nouveau terrain de foot synthétique pour savoir 
quelles associations souhaitaient l'utiliser, régulièrement ou de façon ponctuelle. Cap Caffino et le 
multisports ont répondu positivement. 

• Le Projet Sportif 2024 : le lancement. 

Pour prétendre aux subventions de l'Agence Nationale du Sport, nous devons présenter notre "Projet 
Sportif". Or le nôtre arrive à échéance. Nous devons l'actualiser. Une commission a été créée pour définir 
nos nouveaux objectifs  et entreprendre sa réaction.  

Les responsables de section qui le souhaitent sont appelés à présenter les traits principaux de leur activité. 

Pour toutes les  sections, un résumé sera annexé au compte-rendu de l'Assemblée Générale. 

7. Interventions des responsables de section qui le souhaitent. ( voir en annexe) 

Mission Verte. 

Vie Citoyenne : CINETIK. 

Eric Juton : L'Art au Belvédère. 

Manuel PERRET : Badminton adultes. 

Gilles BOUSSONNIERE : Multisports adultes. 

Françoise SIMON : Informatique. 

Christian MORICEAU : Canoë Kayak. 

 

3. RAPPORT FINANCIER  : CECILE OLLIVIER-MARCHAND 

Cécile OLLIVIER-MARCHAND rappelle que le service comptabilité de l’Amicale Laïque est composé d’un 
trésorier et de trois trésoriers adjoints :  

Jean-Michel et Marité RADIGOIS, suppléants de Cécile OLLIVIER-MARCHAND, chargés de l'encaissement 
des cotisations et des subventions. 

Sébastien MAGNIETTE chargé de la trésorerie de la section " Canoë-kayak ". 

Le compte de résultats s'établit comme suit: 
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Ce résultat négatif s'explique 
- d'une part, par le versement de la seconde partie des cotisations sur décembre 2022 au lieu de janvier 
2023 comme à l'accoutumée et par des factures 2022 déposées seulement en 2023, 
- d'autre part, par des recettes inférieures pour les locations d'été du Canoë kayak en raison de la météo.  
L'excédent important en 2022 est donc à relativiser, de même que le déficit de 2023. 
   

Le Budget prévisionnel 2024 (toutes sections confondues) est proposé à l'équilibre pour un budget de  
150 850 €. 

CHARGES PREVISIONNELLES Réalisé 2023 Prévisionnel 
2024 

60 - Achats 61 703 € 55 000 € 

61 -Services extérieurs 7 553 € 4 500 € 

62 - Autres services extérieurs 11 132 € 7 000 € 

63 - Impôts et taxes 0 €           0 € 

64 - Charges de personnel 45 908 € 47 500 € 

65 - Autres charges de gestion 27 715 € 20 850 € 

66 - Charges financières 0.€ 0 € 

67 - Charges exceptionnelles 3 170 € 1 000 € 

68 -Dotation, amortissement, 
provision 

16 671 € 15 000 € 

TOTAL CHARGES 173 852 € 150 850 € 

 
Les comptes 2023, ainsi que le prévisionnel 2024, ont été vérifiés le 8 mars 2023 par Patrick JEANNETEAU 

et Delphine MAGNIETTE, contrôleurs de gestion. 

Aides aux voyages d'étude : 

Cécile OLLIVIER MARCHAND rappelle que l'Amicale Laïque accorde une aide financière à ses adhérents 
calculée en fonction du QF, pour les voyages scolaires organisés par les collèges et lycées publics et par l'école 
M. Canonnnet. En 2023 il n'y a une qu'une demande et trois en 2024. L'enveloppe réservée n'est jamais 

COMPTE DE RESULTATS 2022 2023 

Total des charges 151 435,43 € 173 852,45 € 

Total des produits 192 441,18 € 166 843,78€ 

RESULTATS +41 005,75 € -7 008,67 € 

 

 

PRODUITS PREVISIONNELS Réalisé 2023 Prévisionnel 
2024 

70 - Vente de produits, services  108 093 € 100 000 € 

74 - Subventions d'exploitation 20 661 € 15 000 € 

75 - Aides privées  0,00 € - € 

75 - Autres produits de gestion 37240 €  35 000 € 

76 - Produits financiers  720 € 750 € 

77 - Produits exceptionnels 130 € 100 € 

78 - Reprises sur amortissement  0 € 0 € 

79 - Autres recettes 0 € 0 € 

TOTAL PRODUITS 168 844 € 150 850 € 

 

COMPTE DE CHARGES 2022 2023 

60 - Achats 41 344,61 € 61 702,69€ 

61 -Services extérieurs 13 250,74 € 7 553,05 € 

62 - Autres services extérieurs    7 605,72 € 11 132,34€ 

63 - Impôts et taxes    0,00 €    0,00 € 

64 - Charges de personnel 42 446,95 € 45 908,20 € 

65 - Autres charges de gestion   32 685,28 € 27 715,06 € 

66 – Charges financières 0,00 € 0,00€ 

67 - Charges exceptionnelles 1 682,23 € 3 170,00 € 

68 - Dotation, amort, provision 12 419,90 € 16 671,11€ 

TOTAL DES CHARGES 151 435,43 € 173 852,45 € 

 

COMPTE DE PRODUITS 2022 2023 

70 - Vente de produits, services 122 283,53 € 108 093,57 € 

74 - Subventions d'exploitation 13 888,40 €  20 661,08 € 

75 - Aides privées 0,00 € 0,00 € 

75 - Autres produits de gestion  38 423,93 € 37 240,02 € 

76 - Produits financiers  599,57 € 720,15 € 

77 - Produits exceptionnels    7227,75 € 128,96 € 

78 - Reprises sur amortisse... 10 018,00 € 0,00 € 

79 - Autres recettes 0,00 € 0,00 € 

TOTAL DES PRODUITS 192 441,18 € 166 843,78 € 
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complètement utilisée, c'est dommage. 

Validation des contrôleurs de gestion : 

Les candidatures de Christian BRANGER (nouveau candidat) et de Patrick JEANNETEAU (renouvellement) 
aux postes de contrôleurs de gestion 2024 sont soumises au vote de l'Assemblée.  

Validation des tarifs d'adhésion FAL : 

Les tarifs des cotisation Ligue FAL44 sont inchangées depuis 2016. Il est proposé de les augmenter en 2024 
en passant à 21€ pour les adultes (au lieu de 19,80) et 5€ pour les enfants et les jeunes (au lieu de 4,50). Cette 
augmentation est soumise au vote de l'Assemblée. 

4. RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT  

Explications de Françoise SIMON : Il y a 7 postes à pourvoir pour 3 ans. En 2023, 5 seulement étaient 
occupés. Une personne ne renouvelle pas son mandat. Quatre personnes se représentent. Nous avons un 
nouveau candidat : Rémi Manguin. 

La candidature des 5 candidats est soumise au vote de l'Assemblée. 

F. SIMON indique qu'il est encore possible de présenter une candidature de dernière minute, d'autant 
que tous les postes ne sont pas pourvus.  

L'élection du bureau et la répartition des tâches au sein du Conseil d'Administration feront l'objet du 
prochain Conseil d'Administration. 

5. QUESTIONS DIVERSES 

Aucune question n'est posée à ce moment. 

Un peu plus tard, l'un des adhérents demande des précisions sur la date d'installation de la benne à papier. 

6. VOTES DE L'ASSEMBLEE 

( En attendant le résultat des votes, un petit jeu est proposé aux personnes présentes sur la thématique  
du tissage de liens.) 
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RESULTATS DES VOTES 

Libellé des votes Pour Contre Abstentions 

1. J'approuve le rapport moral et le rapport d'activité 65 0 1 

2. Je donne quitus à la trésorière  63 2 1 

3. J'approuve le budget prévisionnel 2024 65 0 1 

4. Je vote pour la candidature des contrôleurs de gestion : Patrick 
JEANNETEAU et Christian BRANGER 

66 0 0 

5. Je vote pour l'augmentation du tarif de l'adhésion Ligue FAL44 
à 21€ pour les adultes, 5€ pour les jeunes et les enfants, pour la 
saison 2024-2025. 

66 0 0 

 

RESOLUTIONS : 

1. Le rapport moral est approuvé par 65 voix sur 66. 

2. Quitus est donné à la trésorière par 63 voix sur 66. 

3. Le budget prévisionnel est adopté par 65 voix sur 66.  

4. La candidature des contrôleurs de gestion est validée par 66 voix sur 66. 

5. Les tarifs adultes, jeunes et enfants de la carte FAL sont validés par 66 voix sur 66. 

RESULTAT DE L'ELECTION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION : 

Les 5 candidats sont élus à l'unanimité. 

Vanessa CHARTIER 66 voix 

Isabelle DECOURTY 66 voix 

Rémi MANGUIN 66 voix 

Antoine MOYON 66 voix 

Françoise SIMON 66 voix 

 

PROJETS 2024  : LA PRESIDENCE. 

Les projets 2024 se font et se feront dans la continuité des animations et des actions menées par les 
sections et les commissions :  

• Repair Café 

• Fête de l’Amicale 

• Cinétik 

• Nettoyage de printemps 

• Exposition d’artistes au Jardin des Livres 

• L’art au belvédère 

• Raid Caffino 

• De nouvelles idées émergent également, comme « Agir pour la biodiversité », projet porté par la 
mission verte avec un premier temps fort le 12 avril : une conférence pour tout savoir sur les 
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pollinisateurs et comment les préserver. 

• 2024 verra la concrétisation de l’aménagement de Caffino rive gauche qui s’ouvre à l’inclusion. 
Les démarches sont déjà bien engagées avec la municipalité et les premières installations 
devraient voir le jour cette année. 

• Deux projets en cours de rédaction devraient être finalisés cette année : le projet associatif et le 
projet sportif. 

L’objectif de ce travail est de faire un état des lieux de ce qu’est et de ce qui se fait au sein de notre 
Amicale, puis de définir les projets que nous souhaitons porter pour les quatre années à venir. 

En marge de ces rédactions, nous souhaitons formaliser le rôle des responsables de sections pour mieux 
les accompagner. Cette réflexion se fera de manière collaborative avec l’ensemble des responsables. 

• La Ligue de l’enseignement est porteuse de valeurs fortes, lutte activement contre toute forme 
de discrimination et propose des actions pour affirmer son engagement pour une ouverture à 
toutes et tous.  

Dans ce cadre, elle propose aux associations, aux collectivités, à toute forme d’organisation de signer 
"la  charte pour la diversité". 

Elle engage les signataires à promouvoir la diversité au sens large au sein de leurs organisations. Le CA de 
l’Amicale Laïque de Château-Thébaud s’est engagé à signer cette charte, et souhaite aussi pouvoir amener 
d’autres structures à s’y engager. Dans cet objectif, des contacts seront pris cette année.  

CONCLUSION ET REMERCIEMENTS  : LA PRESIDENCE. 

Nous remercions Françoise, Cécile et Jean Mi pour la préparation et la présentation de cette Assemblée 
Générale. 

Pour conclure, notons que grâce à l’investissement de tous et depuis longtemps, l’Amicale Laïque, est 
toujours porteuse de projets, de nouveautés et veut  rester attentive aux  propositions extérieures…  

La rédaction de notre projet associatif et de notre projet sportif sera ainsi l’occasion de réaffirmer nos 
engagements et de prendre un temps de réflexion autour de l’organisation de notre structure.  

L’ensemble de ces projets, de ces actions, est porté par des membres actifs du Conseil d'Administration 
ou des sections, des commissions. Cela représente beaucoup de personnes investies, mais nous pourrions 
être encore plus nombreux. N’hésitez pas à nous rejoindre, chacun, chacune peut trouver sa place, en 
fonction de ses envies et de ses disponibilités. Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues.  

Nous tenons ce soir à remercier particulièrement Cécile, qui œuvre pour l’Amicale depuis ….. (combien 
de temps Cécile?) et  surtout pour son investissement sans faille dans la tenue de la comptabilité depuis 2016 
Merci Cécile ! 

Nous souhaitons profiter de ce moment solennel pour offrir à Françoise cette estampe qui a une histoire 
particulière. Elle a été offerte par le département de Loire Atlantique à chaque lauréat du budget participatif. 
C’est une œuvre de Séverine ASSOUS, l’artiste qui a créé les visuels de la communication du projet. Il sera 
mis très en valeur dans son salon, et surtout elle le mérite plus que personne car elle a porté et porte encore 
ce dossier d’une manière très créative et néanmoins rigoureuse. Bravo Françoise et merci.  

Nous vous remercions pour votre attention et vous proposons de partager un verre de l’amitié. 

 

Aucune autre question n'étant posée, l'Assemblée Générale est levée à 22h et les participants sont invités 
à se diriger vers le bar pour partager le verre de l'amitié. 

 

Compte-rendu rédigé par F.SIMON, secrétaire, Vu, la présidence : 
 Carole MORISSEAU et Isabelle DECOURTY  
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ANNEXE  :  

RAPPORT DES SECTIONS ET COMMISSIONS MISSION VERTE, VIE CITOYENNE, 

ANGLAIS, BADMINTON, CAP CAFFINO, CANOË KAYAK, INFORMATIQUE, LIRE 

ET FAIRE LIRE, LOISIRS CREATIFS, MULTISPORTS ADULTES, RANDONNEES 

PEDESTRES. 

 

MISSION VERTE ( PRESENTATION COLLEGIALE) 

(Denise TOUBLANC) D’avril à juin 2023, nous avons assuré l’accompagnement des enfants au jardin de 
Koko sur le temps d’accueil périscolaire du midi. 4 adultes se sont relayés sur 2 créneaux, une fois par 
semaine. Mission verte participe aussi à l’entretien du jardin. 

(Daniel MORISSEAU) Dans les carrés de jardins partagés derrière la bibliothèque, 6 parcelles sont 
exploitées. Ce sont les mêmes personnes qui reprennent les carrés d’année en année. En ce qui concerne 
l’action de collaboration jardin prêté / jardinier, il n’y a toujours que 2 duos créés, nous sommes toujours à 
la recherche de jardiniers motivés. 

(Delphine MAGNIETTE) : le samedi 7 janvier, nous avons accueilli le Repair Café, salle du bois de la Haye. 
56 objets ont été apportés pour être réparés . 35 ont été réparés . L'association Repair Café a été ravie de 
l'accueil reçu et a battu son record de demandes ! 

(Guy MARTIN): Sentier botanique: L’entretien habituel a été complété, en 2023, par la mise en place du 
nouveau tracé évitant “La Giétrie” et longeant la Maine. La plantation de nouveaux arbustes mellifères dans 
le coteau Monnier a été mieux réussie. 

Apiculture: L’année 2023 s’est caractérisée par une très faible production de miel (1,5 kg), bien que les 
différents traitements effectués aient été qualifiés de "rigoureux" par l’experte du GDS. Ce constat est à 
l’origine de la soirée de sensibilisation à la biodiversité prévue le 12 avril. 

(Isabelle DECOURTY) : Comme chaque année, un nettoyage de printemps ouvert à tou.te.s a été organisé. 
Il a eu lieu le 26 mars. Les ramasseurs ont pu découvrir le nouveau chemin ouvert le long de la Maine entre 
Caffino et la Giétrie. Mon Agglo 0 déchets et l’espace jeune étaient à nos côtés dans la bonne humeur malgré 
une météo plutôt humide et 13kg de déchets ont été ramassés. De son côté, le club de Canoë Kayak a ramassé 
94kg sur les bords de la rivière. 

COMMISSION  : VIE CITOYENNE (ANNE CORMIER 

Depuis quelques années, l'équipe Cinétik de Château-Thébaud travaille en partenariat avec celle de Saint-
Lumine-de-Clisson.  

Trois films ont été présentés : Le potager de mon grand-père (sur le thème de la protection de 
l'environnement), L'Evénement projeté à Saint-Lumine (Thème de l'avortement) et Petite Fille (thème de la 
trans-identité.). 

L'entrée est gratuite mais les personnes laissent le plus souvent leur écho pour participer aux frais. Cette 
année, les trois recettes d'une centaine d'euros ont été directement reversées à des associations  : celle du 
Potager de mon grand père, en décembre 2022, a été donnée au Téléthon, celle de l'Evènement au planning 
familial via 2 bénévoles qui s'étaient déplacées, et celle de Petite fille, à l'asso. Reboo.T aux bons soins de 
l'intervenant-e Noé. 

ANGLAIS (CAROLE MORISSEAU) 

En 2022, nous avions supprimé le cours "Elementary "faute d'un nombre d'inscrits suffisant et avions 
essayé de rebondir en proposant un cours pour Ados pour le remplacer. Malheureusement le succès n'avait 
pas été au rendez-vous. 

A la rentrée 2023, nous avons reproposé ce cours sans beaucoup plus de succès. Seulement deux contacts 
au Forum de septembre. 
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Par contre lors de celui-ci de nombreux contacts ont été pris pour notre cours dit "Intermediate ". Aussi 
malgré un nombre important de non-réinscriptions, la rentrée s'est faite dans de très bonnes conditions 
puisque nous avons quasiment fait le plein avec 11 inscrits. L'ambiance y est très joyeuse et a retrouvé un 
dynamisme de bon aloi. 

BADMINTON ADULTES ( MANUEL PERRET) 

Une quinzaine d'adhérents en 2023, une trentaine en 2024. Belle progression due sans doute en grande 
partie à la bonne ambiance et à l'esprit de convivialité qui règne dans le groupe. Pas de compétition. On 
joue pour se faire plaisir. 

CAP CAFFINO ( SOPHIE GOULET) 

 « CAP » comme course à pied, et CAP comme les différents horizons où nous emmènent nos sorties 
collectives… 

Effectifs 2022-2023 : 46 licenciés, dont 42 coureurs (22 hommes et 20 femmes) et 4 VTTistes hommes. 

Effectifs 2023-2024 : 55 licenciés, dont 52 coureurs (31 hommes et 21 femmes) et 3 VTTistes hommes 

Déroulement des entraînements : 

On se retrouve tous les dimanches matin, souvent à Pont Caffino ou au gymnase, pour des boucles entre 
10 et 20 km en moyenne, selon les groupes. On communique via un groupe Whatsapp pour se fixer les rdv.  

D’autres sorties par petits groupes s’organisent aussi en semaine. Par exemple, on a le groupe des 
mamans du mercredi matin, qui courent après avoir déposé leurs enfants à l’école. Les quinqua’run (groupe 
100% féminin avec beaucoup de plus de 50 ans) qui courent plus cool en semaine. D’autres groupes se 
retrouvent en soirée selon les obligations familiales et professionnelles de chacun. Bref, chacun gère ses 
plannings d’entraînement plus ou moins intenses selon les objectifs qu’il s’est fixés. 

Entraînement de PPG (Préparation Physique Générale) le mercredi soir 1 semaine sur 2, encadré par 
Pierre Riam, adhérent de la section. 

Entraînement de fractionné et/ou côtes le jeudi soir 1 semaine sur 2. 

Organisation de 2 gros événements sur la commune comme chaque année : 

• Le Raid Caffino les 9 et 10 septembre…  

- Raid famille le samedi organisé par le CD44, et pour lequel nos adhérents prêtent main forte. 

- Trail nocturne en soirée avec plus de 150 participants : Les bénéfices ont été reversés à 2 associations 
de la commune qui œuvrent pour la scolarisation des enfants : Des Elles pour l’Education (enfants du Népal) 
et QORD (aide aux enfants sahraouis). 

- Grand Raid Caffino le dimanche : On a à nouveau fait le plein cette année avec 120 équipes de 3 le 
dimanche. Une magnifique journée sportive, avec soleil, bonne ambiance et convivialité ! Un grand merci à 
tous nos amicalistes sans qui rien ne serait possible. Tout le monde a donné le meilleur pour faire de ce week-
end une belle réussite ! 

• Les Trails du Téléthon le week-end des 09 et 10 décembre : Là encore, une participation record 
avec plus de 2000 coureurs sur le week-end. Plus de 42 000€ collectés (toutes animations 
comprises) au profit de la recherche sur les maladies génétiques. Merci à tous, car le Téléthon 
c’est une centaine de bénévoles dont la plupart sont issus de l’Amicale laïque. 

Et aussi la participation de chacun d’entre nous à différentes compétitions, selon ses envies : 

Trails de la Boissière du Doré, les Foulées du Mingot à Cugand, Run and bike du Bignon, Cormaris Trail à 
Cordemais, Trail urbain de Chantenay, Trail de Saint Jean de Monts en février, La Globul’O à Aigrefeuille, 
course Odyssea (contre le cancer du sein), Trail du Vignoble Nantais en Avril, Foulées du Marais à Haute-
Goulaine, l’Ultra marin dans le  Golfe du Morbihan en juin, Le Grand Raid des Pyrénées en août, en octobre 
Le trail de la Remaudière, Les foulées vertaviennes, Le Musca’day Trail de St Fiacre en novembre, Le Trail du 
Téléthon en décembre…   

Et plein d’autres encore ! 
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Une sortie club début juillet au Trail du Bout du Monde (Pointe Saint Mathieu dans le Finistère) Une 
trentaine d’inscrits de Château-Thébaud pour un magnifique week-end tous ensemble, avec les conjoints … 
Les plaisirs de la course, la beauté des paysages, et surtout la convivialité sous un soleil magnifique ! Que du 
bonheur !!! 

Bref, une section toujours aussi dynamique, conviviale et riche en partages, avec encore de nouveaux 
projets et de belles expériences collectives en vue !  

CANOË KAYAK (CHRISTIAN MORICEAU) 

Le club est en train de travailler sur la refonte de son projet sportif. C'est un gros travail qui devrait 
avoir des répercussions sur l'aménagement du site de Pont Caffino dans les années futures. 

La signature de la nouvelle convention avec l'Association Pont Caffino gestionnaire du site s'est 
déroulée dans une ambiance sereine. Des simplifications y ont été apportées. 

Les résultats sportifs sont bons  : les U15 et U18 ont été vainqueurs du championnat à Vertou et 2ème 
aux Championnats de France. Max DERAME passe en N1 Slalom. C'est le retour du club en N1. 

INFORMATIQUE ( FRANÇOISE SIMON) 

Il y a toujours 3 groupes d'apprentissage sur ordinateurs et un groupe sur smartphones et tablettes. 
Tous les animateurs sont bénévoles et nous cherchons à assurer la relève  : nous n'avons pas besoin de 
"super qualifiés" mais de personnes qui aiment l'informatique et sont prêtes à partager leurs 
connaissances. Une aide sera évidemment apportée au début.  

Dans le prolongement des ateliers, Françoise SIMON propose un accompagnement aux recherches 
généalogiques. Il s'agit pour l'instant d'un essai, gratuit, pour mesurer la demande. Actuellement, 4 
personnes sont inscrites. 

LIRE ET FAIRE LIRE (MARYLENE FUSELIER) 

Pour la section Lire et Faire Lire, nous avons repris les interventions le 5 décembre 2023. Comme chaque 
année, il a fallu attendre la validation des projets soumis par l‘école à l’inspection d’académie pour 
commencer la lecture. 

Cette année, il n'y a pas de lecture dans la classe d'Elise (CM1-CM2). Elise et Aurélie sa remplaçante de 
direction, n'ont pas trouvé de créneau pour LFL, trop compliqué à intégrer. Anne Marie (MS) n'a pas souhaité 
l'activité pour sa classe. 

Nous sommes 9 lecteurs bénévoles dans la section Lire et Faire lire, prêts à continuer l'activité. Les 
enseignants qui ont choisi de continuer le projet ont proposé une organisation encore un peu différente cette 
saison. Pour les PS/MS et CE2/CM1, trois bénévoles interviennent ensemble dans chaque classe sur toute 
l’année scolaire. 

Pour le cycle 2, classes de  GS/CP, CP/CE1, et CE1/CE2,  les 3 lectrices interviennent pendant 8 semaines 
dans chaque niveau.  

La lecture devrait s’arrêter mi-juin.  

Depuis plus de 10 ans, j’assure la fonction de coordonnatrice de l’activité et j’aimerais bien  passer le 
relais.  

LOISIRS CREATIFS (MONIQUE LARDEAU) 

Les 19 membres de la section tricotent de la layette, des bonnets, écharpes, couvertures, remis au 
Secours Populaire et des petits objets vendus lors du Téléthon. Nous allons aussi apporter notre aide 
en couture à L'Art au Belvédère pour la prochaine exposition.  

Nous avons répondu à une demande de bonnets pour les enfants d'Himalaya, que nous allons 
tricoter prochainement.  

Une fois par mois nous faisons un après-midi jeux détente. 

Avec le soutien de l'Amicale nous allons tenter de construire un grand sapin en carrés de laine 
tricotés pour les fêtes de fin d'année " 
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MULTISPORTS ADULTES (GILLES BOUSSONNIERE) 

La section propose des sports variés et innovants, sans compétition.  Il s'agit de se détendre, de faire du 
sport en s'amusant. L'effectif insuffisant l'an dernier a bien progressé cette année ce qui rend les rencontres 
plus agréables. Il y a cette année 17 adhérents, à parité hommes (8)-femmes (9), de 23 à 68 ans avec une 
moyenne d'âge à 47 ans. 

Bonne assiduité avec en moyenne une dizaine de participants aux séances du mercredi soir de 19h15 à 
20h30. 25 séances dirigées par un animateur UFOLEP sans esprit de compétition mais plus axées sur la bonne 
humeur et l'entretien physique. 

Participation à la journée multi-sports organisée par l'UFOLEP à Rezé le 8 juin. 

RANDONNEES PEDESTRES (MARIE-THERESE BRETIN). 

Nos randonnées à la demi-journée ont lieu principalement deux fois par mois le lundi après-midi, et un 
dimanche après-midi par mois. Nos circuits font en général 10 km, et l’allure moyenne est de 4km/heure ce 
qui semble donner satisfaction, chacun y trouvant une activité sportive modérée dans un contexte amical et 
convivial. 

Le petit groupe de 24 adhérents est motivé et il y règne un bon état d’esprit. Ces rendez-vous deviennent 
des moments de retrouvailles appréciés. 

A l’effort, est souvent associé la découverte de la faune, la flore et le patrimoine, ce qui nous a permis 
d’apprécier cette année : 

• Bouin, ses marais et son bord de mer 

• Saint-Colomban, son moulin et ses cascades 

• Rezé et son site archéologique de Saint-Lupien, sans oublier le village des pêcheurs de 
Trentemoult. 

• Saint-Lumine de Coutais et sa vue panoramique en haut du clocher après avoir gravi les 150 
marches, suivi d’une randonnée dans les marais, bien accompagnés par les oiseaux et les 
écrevisses.  

• Le temps fort de l’année fut, au mois d’octobre, sur Château-Thébaud, la rando de la semaine 
bleue intergénérationnelle. Le ciel n’était pas clément ce jour là et tous les participants s’en 
souviennent encore.  

Trois circuits étaient prévus mais deux seulement ont été réalisés :  

Un circuit de 9.7Km qui a vu participer 28 courageux. 

Un circuit de 6.3 km parcouru par 10 adultes et surtout 57 enfants de CM1 et CM2 des deux écoles. 
Encore bravo à eux et à leurs institutrices très motivées. 

Hélas, il pleuvait trop et trop fort pour les petits de maternelle et CP, le circuit de 1.7 km a été 
annulé.  

Le mauvais temps a également perturbé quelques sorties du lundi qui furent annulées. 

En août, nous avons programmé notre calendrier pour les randonnées de septembre 2023 à juin 2024. 
Merci à tous les bénévoles qui s’investissent dans l’organisation de ces sorties et manifestations. La 
randonnée gagne en popularité chaque année en France, alors n’hésitez pas à vous joindre à nous pour 
quelques sorties et pour ainsi voir si cette belle activité vous convient, vous serez les bienvenus. 

 

 

 


